
НА СВАДЬБАХ 
ПЬЮТ МОРС
И ЛИМОНАД
В России стали проводить безалкогольные 
свадьбы. Metro поговорило с организатором 
из Петербурга и парами, выбравшими 
такой вариант. С. 4
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Петербуржец 
собрал военную 
киноколлекцию
У краеведа Вячеслава Кокина – большое собрание билетов, редких фотографий и документов, 
которые рассказывают о кинематографе во время блокады и войны в целом. Его выставка 
«И фильмы ковали Победу!» в настоящее время гастролирует по стране. Metro узнало 
у коллекционера о самых интересных экспонатах. С. 2
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Фрейндлих наградили 
за заслуги перед Отечеством

1
Губернатор Александр Беглов по поручению Президента 
России вручил народной артистке СССР, почётному граж-
данину Санкт-Петербурга Алисе Бруновне Фрейндлих го-

сударственную награду – орден «За заслуги перед Отечеством» 
I степени. «От имени ленинградцев-петербуржцев хочу ска-
зать, что мы Вас любим, мы Вами гордимся. Ваша доброта, 
интеллигентность, гостеприимство – воплощение ленин-
градского характера», – подчеркнул Александр Беглов. «Всю 
свою жизнь я занималась любимым делом. Вся моя жизнь 
принадлежит театру. Я служила ему верой и правдой и всегда 
была счастлива этому служению. Оказалось, что это ещё и за-
слуга перед Отечеством», – отметила Алиса Фрейндлих. 

В Северной столице 
появится новый экомаршрут   

Мультсериал расскажет о 
жизни в блокадном городе

2 
В Петербурге состоялась премьера анимационного се-
риала «Голоса Ленинграда: город, который выстоял» 
(6+). Арт-проект основан на реальных событиях из жиз-

ни города в блокаду. На протяжении девяти месяцев команда 
художников, продюсеров и сценаристов занималась поиском 
и обработкой архивных документов для создания анимации. 
«Это не просто проект, это прикосновение к истории, – про-
комментировала композитор Виктория Покровская. – Я ста-
ралась почувствовать, как звучит сердце блокадного Ленин-
града». Показ для зрителей запланирован на сентябрь 2025 
года в кинотеатре «Родина».

Александр Беглов и Алиса Фрейндлих | GOV.SPB.RU

3 
В Петербурге начались работы по созданию «Озёрной 
тропы» – первого межрегионального экомаршрута, ко-
торый соединит Петербург и Ленинградскую  область. 

По территории города пройдут 14 км экотропы, а её общая 
протяжённость составит 45 км. Маршрут охватит девять 
озёр, дюнные гряды, участки тайги, песчаные пляжи. Среди 
достопримечательностей один из самых глубоких водоёмов 
заказника «Озеро Щучье» – Дружинное озеро, его глубина до-
стигает 11 метров. До 2030 года в общей сложности на тер-
ритории Северной столицы планируют открыть 5 межреги-
ональных экотроп.

«Вовочка! Хочу чтоб счастлив 
ты был со своей любимой, 
как эта пара на открытке. 
А счастье в жизни – прежде 
всего!» – написала в 1944 году 
неизвестная Аня своему зна-
комому. Фиолетовые черни-
ла на обороте чёрно-белой 
открытки почти выцвели.  
Но само это послание стало 
историческим документом, 
который сейчас, спустя 81 
год, напоминает нам, что и 
в далёком 1944-м в городе, 
только что освобождённом 
от фашисткой блокады, пи-
сали друг другу о любви.

Таких открыток в коллек-
ции петербургского краеведа 
Вячеслава Кокина сотни.  Ред-
кие фотографии, документы, 
воспоминания очевидцев и 
кадры кинохроники стали 
экспонатами, из которых 
исследователь собрал экспо-
зицию. Сейчас она гастро-
лирует по стране. Недавно 
выставка «И фильмы ковали 
Победу!» (12+) открылась в 
рамках Международного ки-
нофестиваля «Западные во-
рота» в Пскове.

Фильм можно было досмо-
треть на следующий день
Эта выставка отсылает к 
подвигу тех, кто снимал и 
показывал фильмы в самых 
невероятных условиях, по-
рой под обстрелами, в осаж-
дённых городах и прямо на 
передовой. 

– В Музее обороны и бло-
кады Ленинграда хранится 
дневник Игоря Никитина, 
– рассказывает коллекцио-

нер Вячеслав Кокин. – Он, 
будучи подростком, вместе 
с мамой работал на заводе, 
а в свободное время ходил в 
кино. Игорь вёл дневник, в 
котором записывал каждый 
свой сеанс. Этот документ 
дал толчок к созданию моего 
проекта. 

В дневнике Игоря Ники-
тина чудом сохранился би-
лет в кино на два лица. Рядом 
запись: «2 июля 1942 года. 
Поехали с Потемкиным в 

кинотеатр «Молодежный» на 
фильм «Свинарка и Пастух». 
Сидели в десятом ряду. После 
окончания фильма я отдал 
ему билет, а он говорит: Луч-
ше бы конфетку дал». 

– В нашей коллекции тоже 
есть такие билеты, в том чис-
ле напечатанные на заготов-
ках для спичечных этикеток, 
– продолжает Вячеслав Ко-
кин. – На них не ставились 
даты, только время начала 
сеанса. Из-за режима военно-
го времени вечерние сеансы 
начинались в 3–4 часа дня. 
Заканчивались по-разному, 
в зависимости от обстановки 
в Ленинграде. В кинотеатрах 
не было бомбоубежищ, во 
время авианалётов зрителей 
выводили из залов в ближай-
шие укрытия. Затем люди 
возвращались и продолжа-
ли смотреть фильмы. А если 
обстрел продолжался долго, 
можно было прийти на сле-
дующий день и досмотреть 

кинокартину. 

Книжки-раскладушки с ки-
нокадрами
В первые годы войны в ки-
нотеатрах Ленинграда пока-
зывали в основном довоен-
ные картины. Музыкальный 
фильм «Киноконцерт 1941 
года» вышел 16 июня, через 
три месяца показывали ки-
нопремьеру «Маскарад». 

– К этим фильмам выхо-
дили фотоиздания, – говорит 
Вячеслав. – Их продолжали 
издавать и во время блока-
ды. Стоила такая открытка 1 
рубль – это довольно дорого. 
Цена на почтовую карточку 
с фото, на обороте которой 
можно было написать не-
большое письмо,  была 50 
копеек. На моих коллекцион-
ных изданиях сохранились 
штемпеля и следы цензуры.

Вячеслав Кокин собирал 
артефакты по знакомым, по-
купал на аукционах. 

– Очень популярны в 
то время были маленькие 
книжки-раскладушки с 8 ка-
драми из фильма, – говорит 
Вячеслав. – Обычно их раз-
резали и вклеивали в фото-
альбомы. Таких книжечек у 
меня 180, фотоизданий – око-
ло тысячи. 

Открытка с киногероями из фильма «Танкер «Дербент» | ВСЕ ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Актёры с открыток 
приближали Победу 

Петербургский краевед Вячеслав Кокин собрал внушительную 
коллекцию киноатрибутики времён Великой Отечественной войны. 

Выставка, состоящая из редких фотографий, документов, сейчас 
гастролирует по стране

«В блокадном 
Ленинграде, где 
не было хлеба, 
люди ходили 

в кинотеатры 
по несколько 

раз в неделю».
Вячеслав Кокин

Почтовая открытка с изображением участников фильма 
«Киноконцерт 1941 года»

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

Вячеслав Кокин показывает книжку-расладушку с кадрами из фильмов

Блокадный билет на дневной сеанс в 
кинотеатр «Титан»
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Меморандум о сотрудниче-
стве с Министерством куль-
туры по возрождению «Лен-
фильма» город подписал на 
Петербургском международ-
ном экономическом форуме 
в 2025 году.

Центр создания 
патриотического кино
По словам губернатора Пе-
тербурга Александра Бегло-
ва, киностудия изначально 
создавалась как центр во-
енно-патриотического кине-
матографа, такой и должна 
оставаться. Несколько по-
колений наших сограждан 
воспитывались на таких кар-
тинах, как «Чапаев», «Пётр 
Первый» и «Блокада».

– Нужно, чтобы «Лен-
фильм» вновь стал тем са-
мым «Ленфильмом», где 
снимают исторические и па-
триотические фильмы. Для 
этого есть все возможности, 
– отметил губернатор.

Работы не останавливаются
В этом году при финансовой 
поддержке города продол-
жится проект для любителей 
кино «Киноклуб Ленфильм» 
и выставочный проект 
«Сказка за сказкой» об исто-
рии знаковых детских филь-
мов киностудии, в числе ко-
торых «Золушка» и «Старик 
Хоттабыч».

В день 80-летия Победы 
на Первом канале в прайм-
тайме была показана снятая 
на «Ленфильме» военная дра-
ма «Воздух» Алексея Германа 
– младшего. Один из самых 
масштабных фильмов по-
следних лет создавался при 
поддержке города.

Продолжается и работа 
над картиной «Ангелы Ла-
доги» режиссёра Алексан-
дра Котта. Она расскажет о 
героизме капитанов буеров 
– ледовых парусников на 
коньках, которые в блокаду 
доставляли боеприпасы и 
вели разведку.

Также студия снимает но-
вую киноленту «Остров Сухо» 
– о подвиге небольшого гар-
низона, который противо-
стоял фашистам и защищал 
Дорогу жизни. В создании 
звукового ряда картины уча-
ствует Губернаторский сим-
фонический оркестр.

Проекты
На «Ленфильме» в общей 
сложности снято около 1500 
игровых, документальных 
и телевизионных фильмов, 
ставших мировой киноклас-
сикой: «Дикая собака динго», 
«Мой друг Иван Лапшин», 
«Торпедоносцы», «Собачье 
сердце», «Дело Румянцева», 
«Дама с собачкой», «Гамлет», 
«Свадьба в Малиновке», «Че-
ловек-амфибия», «Золушка», 
«Особенности национальной 
охоты», «Начальник Чукот-
ки», «Приключения Шерлока 
Холмса и доктора Ватсона», 
«Влюблён по собственному 
желанию», «Друзья и годы», 
«Монолог», «Итальянец» и 
другие.

«Ленфильм» постепенно 
обретает новую жизнь 

Правительство 
Петербурга и 

Министерство 
культуры совместно 

работают над 
возрождением 
легендарной 
киностудии

Ветерана войны 
поздравили со 101-летием

Губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов и председатель 
Законодательного собрания 
Александр Бельский наве-
стили почётного гражданина 
Петербурга, ветерана Великой 
Отечественной войны Зиновия 
Меркина в его новой кварти-
ре, куда он вместе с супругой 
переехал два месяца назад, и 
поздравили со 101-летием и 
новосельем. Зиновий Меркин 
в свою очередь вручил гостям 
книгу Станислава Сандалова 
о своих друзьях-разведчиках 
«Фронтовые былины». METRO

В Шушарах появится 
новая школа на 1925 мест

Подписано постанов-
ление Правительства 
Санкт-Петербурга «О бюджет-
ных инвестициях на приобре-
тение в государственную соб-
ственность Санкт-Петербурга 
нежилого здания по адресу: 
Санкт-Петербург, посёлок 
Шушары, Валдайская улица, 
дом 18, строение 1». В здании 
планируется разместить школу 
№ 686 Пушкинского района на 
1925 мест. METRO

За полгода оформили 
1 млн «Подорожников»

В Комитете по транспорту рас-
сказали, что за 6 месяцев 2025 
года было реализовано более 
1 млн «Подорожников». С 
января по июнь с их использо-
ванием совершено свыше 351 
млн поездок в общественном 
транспорте – это 40% от обще-
го количества. METRO

Число безбилетников в 
Петербурге сократилось

За 1-е полугодие 2025 года 
количество выявленных 
безбилетных пассажиров со-
кратилось на 31 тыс. человек 
по сравнению с тем же 
периодом прошлого года. При 
этом количество проверочных 
мероприятий было увеличено, 
сообщил Комитет по транспор-
ту. Напомним, что штраф за 
безбилетный проезд увеличен 
до 1500 рублей. METRO

Зиновий Меркин | GOV.SPB.RU

КОРОТКО 
«Печорин» 
покорил 
казахских 
зрителей
Один из самых востребо-
ванных культурных проек-
тов Комитета по внешним 
связям Санкт-Петербурга 
«Петербургские театральные 
мастерские» завершил учеб-
но-творческий сезон. Уже 
несколько лет партнёрами 
проекта выступают Театр-
фестиваль «Балтийский 
дом», театр «Мастерская», Ас-
социация деятелей русских 
театров зарубежья. 

В этом году ключевым 
событием проекта стала по-
становка в Русском драма-
тическом театре им. Ф.М. 
Достоевского в городе Семей 
(Казахстан). Над спектаклем 
«Печорин» работали режис-
сёр Екатерина Шихова и 
художник Екатерина Гофман 
из Петербурга, сотруднича-
ющие с Театром-фестивалем 
«Балтийский дом», Новой 
сценой Александринского 
театра, театром «Зазерка-
лье». Эта работа создана по 
мотивам произведения М.Ю. 
Лермонтова «Герой нашего 
времени» и пьесы Нины 
Садур «Памяти Печорина». 

– Артисты в театре гото-
вы быть не просто исполни-
телями, они в полной мере 
соавторы нашего спектакля, 
– рассказала о работе с кол-
легами из Казахстана режис-
сёр Екатерина Шихова. 

Премьера спектакля стала 
финальным событием 87-го 
сезона в Русском театре им. 
Ф.М. Достоевского. METRO

250 
млн рублей в год выделяет 

город на создание националь-
ных фильмов

Город станет одним из заказчиков исторических и патриотических фильмов | GOV.SPB.RU

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

Объединив усилия, 
можно добиться результата

Как отметил губернатор Александр Беглов, «Ленфильм» – один из 
символов города, знаковое место для отечественной культуры. 

– На ПМЭФ-2025 мы подписали с министром культуры Ольгой 
Любимовой меморандум о сотрудничестве. Договорились на его 
основе вместе работать над возрождением «Ленфильма», – рассказал 
глава города. – Сейчас готовится соответствующая дорожная карта. 
Коллектив здесь замечательный, база есть. Объединив усилия, мы 
сумеем добиться результата. Зрители ждут новых творческих побед от 
студии «Ленфильм». Сцена из спектакля «Печорин» | 

ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ
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Ведущий праздников петер-
буржец Михаил Крячок на-
зывает себя организатором  
безалкогольных свадеб. Этот 
формат ему очень близок, 
потому что он сам не употре-
бляет алкоголь уже 13 лет. 

Исполнить мечту
Первая «трезвая» свадьба в 
его практике случилась в 
2016 году, дальше сарафан-
ное радио помогло найти за-
казчиков в разных городах 
страны. Всего таких праздни-
ков он провёл около 70.

– С запросом на организа-
цию безалкогольной свадьбы 
чаще всего обращаются люди, 
выбравшие такой образ жиз-
ни из-за религиозных убеж-

дений или, как модно сейчас 
говорить, просто предпочита-
ющие «осознанный путь». 

По словам Михаила, глав-
ная трудность у молодожё-
нов – правильно препод-
нести свою идею гостям и 
родственникам.

– Лучше всего сказать, что 
это ваша мечта. Люди нервно 
относятся к тому, что им на-
вязывают правила. У меня 
только один раз молодожёны 
передавили и поссорились 
с родными в процессе под-
готовки. На самой свадьбе 
никаких обид уже нет, люди 
видят, что и без алкоголя им 
прекрасно удаётся веселить-
ся. И пьют гости не только 
морс и лимонад. Есть множе-

ство безалкогольных коктей-
лей с удивительным вкусом. 
Как правило, на таких свадь-
бах мешают напитки профес-
сионалы. 

Михаил считает, что коли-
чество таких свадеб со време-
нем увеличивается.

– Каждое новое поколе-
ние пьёт меньше, чем пре-
дыдущее, – считает Михаил. 
– Сейчас начинают жениться 
представители поколения 
зумеров – те, кто родился по-
сле 2000 года. Эти люди, как 
правило, ведут здоровый об-
раз жизни, и для них празд-
ник без алкоголя становится 
нормой.

«Было весело, никто не по-
ругался»
Для петербуржцев Евгении 
и Станислава Ленц безалко-
гольная свадьба – первое се-
мейное воспоминание.

– Где-то за полгода до тор-
жества мы с моим будущим 

«Горько!» кричали под клюквенный морс

Безалкогольную свадьбу гости 
запоминают намного лучше
«Трезвые» праздники стали всё чаще отмечать 
в Петербурге и других городах России. Почему 

молодожёны выбирают такой формат, Metro 
выяснило у женихов, невест и профессионалов 

свадебной индустрии

мужем приехали в бар, – 
вспоминает Евгения. – Стас 
был за рулём. Взял себе об-
лепиховый безалкогольный 
коктейль, а я – глинтвейн. 
Когда попробовала его напи-
ток, поняла, что он гораздо 
вкуснее, чем мой. Алкоголь 
мешал мне почувствовать 
вкус. После этого я решила 
вообще отказаться от спирт-
ного. Станислав меня под-
держал. 

Будущие молодожёны ре-
шили, что их свадьба будет 
безалкогольной.

– Станислав волновался, 
что старшее поколение не 
воспримет такой формат, – 
продолжает Евгения. – Но в 
результате все нас поддержа-
ли. А те, кому очень хотелось, 
принесли с собой маленькие 
бутылочки, выпили в сто-
ронке по чуть-чуть и присо-
единились к нашему празд-
нику. Было весело, никто не 
поругался, и главное – все за-
помнили нашу свадьбу. 

«Горько!» под клюквенный 
морс
Анна и Рустем Ибрагимовы 
попросили гостей принять 
безалкогольный формат «из 
уважения к ним».

– Я с 13 лет хожу в церковь 
евангелистов, давно приняла 

решение не употреблять ал-
коголь. Супруг разделяет мои 
убеждения. Но далеко не все 
на свадьбе были верующими 
людьми. После некоторые 
из них пошли куда-то вы-
пить, но во время торжества 
прекрасно веселились и без 
спиртного. С удовольствием 
пили морс, – рассказывает 
Анна.

По её словам, грустными 
ей кажутся как раз свадьбы, 
где наливают.

– Пьяные люди неадек-
ватны. Сейчас другое по-
коление: чтобы добиваться 

успеха в жизни, нужно иметь 
чистый разум. 

3D-маски и Дарт Вейдер
Илья и Василина готовились 
к свадьбе год. На регистра-
цию они пришли в 3D-масках 
волка и лисы, приветство-
вать пару вышел их Дарт 
Вейдер под марш из «Звёзд-
ных войн». Гостей на свадьбе 
развлекали квизом, торт же-
них и невеста размазали друг 
другу по лицу, а первым тан-
цем молодых был не вальс, а 
микс энергичных движений.
АЛЁНА БОБРОВИЧ, ОЛЬГА ГОСТЮХИНА

Свадьба в 3D-масках | ВСЕ ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ГЕРОЕВЕвгения и Станислав перестали употреблять алкоголь за полгода до свадьбы
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ОТКРЫВАЕМ 
ГОРОД
С ГАЗЕТОЙ METRO

Короткая прогулка по улицам Инстру-
ментальной и Академика Павлова. 

1. Начинаем от Ботанического сада 
по ул. Инструментальной. Нас встре-
чает сюрреалистическое здание 5-го 
корпуса ЛЭТИ, построенное в стиле 
«неортодоксального эмоционально-
го функционализма» (по выражению 
самих архитекторов) или «кирпично-
го брутализма» в 1965 году. Кажется, 
в таких зданиях в японских видео-
играх можно встретить финального 
босса в виде робота с клешнями. 

2. Через дорогу – бункер адмирала 
В.Ф. Трибуца (использовался во время 

войны) и запоминающийся храм Пре-
ображения Господня лейб-гвардии 
Гренадерского полка (1840–44 гг., 
архитектор – Константин Тон). 

3. По левой стороне во дворе нового 
ЖК можно сфотографироваться с 
изобретателем радио Александром 
Поповым (граффити). 

4. Обходим современный квартал 
под телебашней, берём кофе в 
уютной кофейне и идём на ул. 
Академика Павлова. Во дворе 
бизнес-центра находим pop-up-кафе 
и рядом – несколько арт-объектов. 
Среди них «Срез города» скульптора 

Артура Джаруллаева (5), а также со 
стороны набережной – «Толкающий 
стену» (6) с надписью «Только те, кто 
предпринимает абсурдные попытки, 
смогут достичь невозможного» (А. 
Эйнштейн) и «Памятник менеджеру» 
(7). 

8. Самое потрясающее здание на 
маршруте – библиотека Института 
экспериментальной медицины 
(1911–13 гг., модерн). Здесь важна 
каждая деталь, включая входной 
портал и фамилии знаменитых 
учёных на досках с внешней сто-
роны. После можно отправиться в 
живописный Лопухинский сад.

Маршрут по Петроградке от Святослава Тарасенко

Metro продолжает проект, в рамках которого предлагает делиться любимыми пешеходны-Metro продолжает проект, в рамках которого предлагает делиться любимыми пешеходны-

ми маршрутами по Северной столице вне зависимости от того, центр это, спальный район ми маршрутами по Северной столице вне зависимости от того, центр это, спальный район 

или пригород. Расскажите о своих любимых достопримечательностях, театрах, музеях, или пригород. Расскажите о своих любимых достопримечательностях, театрах, музеях, 

скверах, ресторанах, смотровых площадках или кофейнях. Открываем город вместе!скверах, ресторанах, смотровых площадках или кофейнях. Открываем город вместе!

Что требуется?

Присылайте фото и небольшой Присылайте фото и небольшой 
рассказ о своём маршруте рассказ о своём маршруте 
и местах, где вы любите бывать, и местах, где вы любите бывать, 
на почту: gorod@metronews.ru на почту: gorod@metronews.ru 
с пометкой «Открываем город». с пометкой «Открываем город». 
Лучшие мы опубликуем. Лучшие мы опубликуем. 

1

2

3

4

5

6

7

8

Овен
21.03 – 20.04

Овны почувствуют прилив решимо-
сти и энергии. Используйте этот день 
для завершения начатых дел.

Телец
21.04 – 21.05

Займитесь тем, что доставляет 
радость и вдохновение. Ваше 
творчество принесёт не только удо-
вольствие, но и вызовет восхищение 
окружающих. 

Близнецы
22.05 – 21.06

Возможно, вы встретите единомыш-
ленника или человека, который 
поможет в ваших начинаниях.

Рак
22.06 – 22.07

Проведите время с семьёй, погово-
рите по душам, и вы почувствуете 
прилив любви и энергии. 

Лев
23.07 – 22.08

День для лидерства и вдохновения. 
Львы смогут повести за собой людей 
и заразить их своим энтузиазмом. 

Дева
23.08 – 22.09

Откройте для себя новую область 
интересов, посетите лекцию или 
мастер-класс. Новые знания помогут 
Девам в работе и личной жизни. 

Весы
23.09 – 22.10

Вас ждёт приятный сюрприз или 
неожиданная удача. Не бойтесь ри-
сковать и пробовать что-то новое.  

Скорпион
23.10 – 21.11

День для решения финансовых 
вопросов. Проанализируйте свои 
расходы и доходы, составьте бюджет 
и спланируйте инвестиции.  

Стрелец
22.11 – 21.12

Будьте готовы к переменам и 
новым возможностям. Вероятно, 
вам предложат интересную работу 
или путешествие. Не бойтесь выйти 
из зоны комфорта.  

Козерог
22.12 – 20.01

Козерогов ждёт успех в профессио-
нальной сфере. Ваши трудолюбие и 
целеустремлённость будут возна-
граждены. 

Водолей
21.01 – 18.02

Идеальный день для реализации 
своих планов и достижения постав-
ленных целей.  

Рыбы
19.02 – 20.03

Стоит уделить время своим духовным 
практикам и медитации. Ваша интуи-
ция подскажет правильный путь.

Гороскоп

ЯНА ГОМОЛИЦКАЯ, АСТРОЛОГ,  t.me/YanaGomolitskayaChannel

«У природы 
нет плохой погоды»
ДРУЗЬЯ, мы любим свой город, несмотря на довольно капризный климат. Поэтому 
мы проводим конкурс «У природы нет плохой погоды!». Присылайте нам свои 
фотографии Петербурга и четверостишия, посвящённые нашей северной погоде, 
на почту konkurs@metronews.ru. Лучшие мы обязательно опубликуем!

КОНКУРС

Пишет читательница Metro  Любовь.

«Деревья тоже бывают с глазами!

Не верите? Посмотрите сами!»

Уважаемые читатели! 
Если вам есть КОМУ 

сказать спасибо, 
пишите на 

KONKURS@METRONEWS.RU.

В теме укажите: 
«СПАСИБО».

Cкажи
спасибо

«Хочу сказать спаси-
бо Кониковой Ольге 

Александровне – моему 
наставнику, учителю, 

другу, безумно красивой 
женщине, прекрасной 

матери и лучшему 
профессионалу в своём 
деле. Сложно предста-

вить, как могла сло-
житься моя жизнь, если 
бы я не встретила вас, 
вашу доброту, откры-

тость, огонь в глазах. Вы 
зажигаете сердца, вы 

учите, вы даёте возмож-
ность поверить в себя. 
Я не одна, кто может 
сказать вам большое, 

искреннее человеческое 
спасибо. Нас много, и 
это прекрасно! Такие 

люди – бриллианты. Же-
лаю долгих лет, красоты, 
любви. Летите, вдохнов-

ляйте. Пишу и плачу, 
но это слёзы счастья. 

Спасибо».
Ада, читательница Metro
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УДОБНЫЙ ГРАФИК И ХОРОШИЙ КОЛЛЕКТИВ ВАЖНЕЕ ВЫСОКОЙ ЗАРПЛАТЫ

ТОЛЬКОТОЛЬКОТОЛЬКО

292929292999%%%
ЫХОПРОШЕННЫХОПРОШЕННЫХРОШЕН

ПОЛНОСТЬЮПОЛНОСТЬЮПОЛНОСТЬЮ
ЫУДОВЛЕТВОРЕНЫУДОВЛЕТВОРЕНЫУДОВЛЕТВОРЕНЫОВЛЕТЛЕТВОРЕНЫУДО

ЕОЕЙ РАБОТОЙЕЙ РАБОТОЙОЕЙ РАБОТОЙСВОСВОСВО

ПРИЗНАЛИСЬ, ЧТО ИХ РАБОТА 
СОВСЕМ НЕ ПРИНОСИТ РАДОСТИ15% 43% За удобный график: обычный, 

гибкий, сменный, вахтовый

28% Устраивает локация места работы

26% Нравится уровень дохода

39% За коллектив

17%
Любят работу за её содержание 
/ рабочие задачи

9%
Видят своё счастье на работе 
в карьерных перспективах

ИСТОЧНИК: ВЦИОМ 
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Только четверти россиян в 
работе больше всего нравит-
ся зарплата. 43% ценят удоб-
ный график, 39% – хороший 
коллектив, а 28% – располо-
жение/локацию.

Metro узнало у карьерно-
го эксперта, почему вопрос 
психологического комфорта 
на рабочем месте сегодня 
вышел на первый план.

– Атмосфера в коллек-
тиве, уважение со сторо-
ны начальства и коллег 
и ощущение себя незамени-
мой шестерёнкой команды 
создают ситуацию, когда 
вопрос высокой зарплаты 
отступает в сторону, – рас-
сказал Metro HR-специалист 
Гарри Мурадян. – Плюс ко 
всему возможность зани-
маться делом, которое нра-
вится, чувствовать свою зна-
чимость и видеть результат 
труда для многих дороже 
«лишних» тысяч.

Согласно исследованию, 
больше всего ценит в работе 
комфорт и хороший коллек-
тив поколение Z (46%). 

– Для молодого поколе-

ния вопрос психологическо-
го благополучия на рабочем 
месте стоит намного острее, 
чем для представителей бо-
лее старшего поколения. 
Это происходит потому, что 
они приравнивают токсич-
ный коллектив к хрониче-
скому стрессу. К тому же 
кормить семьи им пока не 
нужно, – говорит эксперт. – 
На рабочем месте им необ-
ходим комфорт. 

Но, разумеется, есть 
и обратная сторона ме-
дали. 

– Сегодня очень ча-
сто работодатели оце-
нивают труд молодёжи 
ниже рыночного зара-
ботка именно потому, что 
им приходится тот самый 
комфорт оплачивать, – объ-
ясняет специалист. – Напри-
мер, некоторые топовые 
компании заказывают для 
своих сотрудников 600 кг 
апельсинов ежедневно толь-
ко ради того, чтобы поддер-
живать хорошее настроение 
сотрудников. 
АНАСТАСИЯ СОБОЛЕВА

Россияне работают не только ради денег
Свежее исследование ВЦИОМ показало 

неожиданные результаты: оказывается, для 
счастья на рабочем месте россиянам важна 

не только зарплата За что жители нашей страны любят свою работу больше всего
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«Стараюсь оставаться собой»

Константин Юшкевич

1 августа в ДК «Выборгский» покажут спектакль «Другая жизнь» (12+). 
Это пронзительная история любви, случающейся один раз в жизни. 
Главные роли исполняют Елена Яковлева и Константин Юшкевич, 

который заполнил анкету Metro

Любимый цвет?
В данный момент чёрный, 
ну уж извините.  

Любимое блюдо?
Что-нибудь картофельно-
мясное.

Любимое блюдо в вашем 
исполнении?
Рыбная солянка.

Любимый писатель?
Предпочтения меняются в 
зависимости от возраста. В 
детстве зачитывался фанта-
стикой!

Какую книгу читаете?
Только что прочитал «Круть» 
Виктора Пелевина, а сейчас 
решил перечитать «100 лет 
одиночества» Габриэля Гар-
сиа Маркеса.

Ваше хобби?
Охота, рыбалка.

Любимая музыка?
Я, если так можно сказать, 
всеяден, слушаю музыку в 
зависимости от настроения.

В какие секции, кружки 
ходили в детстве?
Фехтование, шахматы, бокс, 
стендовая стрельба, теа-
тральный кружок. 

Кем хотели стать в детстве?
Военным или лётчиком 
гражданской авиации. 

За что любите свою работу 
и за что – нет?
Да практически за всё 
люблю. Но проще сказать, 
за что не люблю: за ранние 
подъёмы и обилие пере-
ездов, хотя раньше поездки 
нравились. Возраст, видимо! 

Ваше самое незабываемое 
преображение?
В жизни предпочитаю оста-
ваться собой. В ролях – не 
мне судить, нужно у зрите-
лей спрашивать. 

Роль вашей мечты?
Эта роль ещё впереди. 

Самый странный вопрос, 
который вам задавали?
Ну давайте считать, что этот. 

Самое неожиданное, что 

читали о себе в 
CМИ?
Особо про себя 
не читаю. 

На что потра-
тили первый 
заработок?
На видеомагнитофон. 

Ваша любимая вещь в 
гардеробе?
Худи с капюшоном. 

Чему бы ещё хотели 
научиться?
Не расстраиваться по 
пустякам. 

Что не прочь изменить 
в себе?
Поздно что-то менять. 

На что чаще всего раз-
дражаетесь в быту?
Когда не могу что-то 
найти. 

Что быстро поднимает 
вам настроение?
Отвечу – как в рекламе: 
чашечка хорошего кофе. 

Качества, которые боль-

ЗИНАИДА БЕЛОВА
zinaida.belova@metronews.ru
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людях?
Ответственность, 

самоиронию, чувство 
юмора. 

Какие не любите?
Необязательность, наглость. 

Какой лучший совет вам 
давали в жизни?
Поступай с другими так, как 
хотел бы, чтобы поступали 
с тобой. 

Три составляющие удачно-
го дня?
Подъём после 9 утра, реали-
зация всех планов на день, 

ну и настроение! 

Чего вы боитесь?
Не хочу озвучивать свои 
страхи, в основном профес-
сиональные. 

Что бы вы хотели сказать 
тем, кто сейчас читает эту 
анкету?
Всем хорошего настроения! 
Смотрите хорошее кино! 
Ходите в театр!

Анкета
Metro
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